

# Pusey

## Compostons nos déchets

Effervescence dans la classe de Michèle Frade. Lison, éducatrice à l'environnement à la Maison de la Nature de Brussey, détachée à l'antenne de St-Rémy, venait pour la troisième phase du traitement des déchets avec le soutien financier du SYTEVOM.

Le premier cycle traitait de la matière des déchets et du tri des recyclable pour certains et de pour d'autres l'incinération (ordures ménagères). En deuxième cycle, les enfants ont abordé « la magie » du compostage. Un lombric-composteur a été donné à la classe avec quelques lombrics et la possibilité d'en acheter d'autres à une ferme spécialisée. Les élèves apportent régulièrement des épluchures de légumes, fruits et coquilles d'œufs émiettées et ajoutent des étages au fil des semaines pour recevoir tous les apports. Pour le dernier cycle, Lison a proposé aux en-

fants d'observer l'évolution du compost. Sous le tapis de chanvre humidifié et dans les différents étages, les déchets étaient de plus en plus désagrégés par la faune qui les habitait. Très intéressés les élèves ont eu parfois du mal à retrouver l'origine des déchets au milieu des cloportes, scolopendres, vers luisants, fourmis, araignées et lombrics ! À la suite de l'obtention d'un BTS de protection de la nature au lycée agricole de Montmorot (39), Lison s'était porté volontaire pour effectuer un service civique dans ce domaine et réaliser des animations avec la commune de St-Rémy. Le SYTEVOM de Noidans-le-Ferroux propose des lombric-composteurs pour la maison et des composteurs de jardin. Ces systèmes sont parfaitement inodores, les enfants l'ont constaté. Le compost réalisé sera intégré au jardin pédagogique de l'école.



■ Les élèves et le lombric-composteur.